
第１１回教育委員会定例会 
 
【日 時】平成２１年９月２９日（火）午後１時３０分～４時４０分 
【場 所】役場大栄庁舎 ３階 第１委員会室 
【出席者】吉田 助三郎委員長・河本 恒夫委員長職務代理者・斎尾 暁美委員・磯江 典子委員・岩

垣教育長・杉川教育総務課長・田中生涯学習課長・池田人権同和教育課長・岡本指導主事・

阪本指導主事・幸田教育総務課長補佐 
【議事日程】 
 １ 会議録署名委員の指名 
 ２ 行政報告 
    教育長 

・８月２７日～２８日まで県町村教育長会研修会が岩美町で開催された。 
・９月７日～１７日まで第８回北栄町議会定例会が開催され、吉田教育委員長に全日程出席をし

ていただいた。また、それに向けて９月４日に勉強会を実施した。 
・９月１２日中央高等学園専修学校の竣工式が開催された。大栄体育館を、空いている時は、使

用していただくようにしている。 
・今日、９月２９日中部小学校陸上競技大会が倉吉市営陸上競技場で開催。 

  教育総務課長 
・中学校駅伝競走大会が９月２４日西高尾ダムで開催され、大栄中学校男子・女子両チームが県

大会に出場となった。 
生涯学習課長 
（質問）１０月１８日（日）に開催される北栄町スポーツ・レクリエーション祭について、自治会

長に周知がなされてないが。 
（回答）各自治会の体育部長さんには、説明会を開催している。 
（意見）北栄町自治会が後援となっているので、今後は自治会長に周知等が必要。 
（意見）スポーツ・レクリエーション祭の計画が早めに周知されていれば、参加することが出来た

と思います。 
（意見）北栄スポーツクラブと行政が連携しながら、情報を収集し、調整を図って事業を進めてい

く必要がある。 
   人権同和教育課長 
３ 議 事   

    ・議案第４２号 町有形文化財の指定について 

高尾八幡宮社叢を町有形文化財に指定したい。国坂神社社叢に続き２件目の指定である。保護

する目的であり、制約等、特にはありません。 
（質問）罰則等はあるのか。 
（回答）規定はありません。 
（質問）教育委員会として、直接的な関わりはあるのか。 

    （回答）特にありません。 
（質問）社叢（しゃそう）とは。 

    （回答）神社の森のことをいいます。 
    （岩垣教育長）今後、啓発看板を立てる予定をしています。 

原案のとおり承認された 



    ・議案第４３号 区域外就学について 
       原案のとおり承認された 
    ・議案第４４号 要保護・準要保護児童生徒の認定について 
       原案のとおり承認された 
４ 報 告  

・平成２１年度第２回計画訪問の実施予定について 
    （岡本指導主事説明） 

別紙のとおりの日程を組んでいますので、よろしくお願いいたします。なお、詳細については、

後日連絡します。 

・半日保育士体験の報告等について 

（阪本指導主事説明） 

今年度が最終年度になり、体験が終わりどうように感じられたのか等、別紙のとおりまとめて

います。保幼からは、こどもを褒めることが大切とよく言われるが、具体的にどのタイミング

でどのように褒めるのかが分かった。また、大きくなってからの課題は小さい時から見られる

こともあるので、小さい時のかかわりの大切さを確認できた。 

小学校からは、あたりまえに話をしているが、聞いてくれるのがあたりまえではなく環境や引

きつけ方の工夫が大切という気付きがあった。 

（質問）今回３年目となりどのように変わって来ているのか。またどのように改善しようとしたのか。 

（回答）体験の様子を見させていただいた。当初はお互いに緊張されていたが、今はありのままの姿

を見ていただく様子がみられた。また、保育士も３年目には、全体を見て、小学校の先生の姿

を保育にとり入れようという余裕が見られた。 

改善点として、１年目より２年目以降は、体験の時間を延ばした。その結果保育所ともいろい

ろな話しができた。また、小学校の先生にもエプロンシアターの様子も見ていただき、就学前

にどのように感性を育てているのか知っていただくことができた。 
小学校でも、伝達する機会を持ち就学前教育の必要性を理解していただき、必要な時に連絡が

出来る関係ができつつある。 

（意見）結果があって、どの方向に向かっていくことが必要なのか、考察的なものを取り入れて資料

を作っていただきたい。 

（意見）見方・感じ方を小学校教育にどう生かすべきか。まだ見えてない。保育所活動を、小学校生

活にどう生かすか等半日の体験では少ないのではと思われる。 

（質問）半日保育体験の受け入れ人数は。 

（回答）１つの保育所に１～２名。小学校職員全員が体験をする。 

（意見）小・中学校の連携の中で見えない壁があり、体験はするが、自分が持ち帰って自分の授業に

生かすことがむずかしい。凝り固まっている。 

（意見）是非、中学校の先生も体験していただきたい。小中の連携の成果が出て来ないと思っている。 

（意見）箇条書きでよいので成果をまとめてみてください。 

（意見）自分を改善出来るかどうか、自分の殻を破ってください。 

・第１回北栄町「子どもの豊かな育ちと学びを支援する連絡会」の報告について 

（阪本指導主事説明） 

８月３１日（月）第１回北栄町「子どもの豊かな育ちと学びを支援する連絡会」を開催した。北

栄町の子ども達の適切な就学指導を図るため、今年度初めて立ち上げた会であり、別紙の内容に

ついて、話し合いが持たれた。 



（質問）この会には、適正な就学指導の問題が出てくるため、専門的な人を入れると良いと思いますが、

専門的な方はおられますか。 

（回答）大栄小学校の石橋先生です。 

（意見）この会の中に支援できる人がいないと保護者は困ると思います。 
（意見）２回のうち１回は、医師を入れるとか、ミニ講演とか入れて専門的な人に質問をする等質の向

上を図ることが出来ればと思います。 
・教育委員会臨時職員について報告がなされた。 
・平成２１年度全国学力・学習状況調査結果について報告がなされ、話し合いがなされた。 
（意見）今後に生かす道を探っていくため、何が不足しているのかまとめてほしい。 
（意見）学校での対策・具体策と教育委員会での対策が必要。 
（岩垣教育長）次回定例教育委員会で詳しく分析したものと、保護者宛に報告したものを、提出いたし

ます。また、次回は具体策をテーマにしながら、話し合いを行いたいと思います。 
 
５ その他今後の行事予定について報告。 

・９月２９日（火）～１０月２日（金）までワクワク北条職場体験（北条中学校） 

・１０月８日（木） 保幼小中同日公開参観日 

・１０月１８日（日）北栄町スポーツ・レクリエーション祭 

・１０月２２日（木）新入学児童健康診断（大栄小学校）該当者７２名 

・１０月２６日（月）新入学児童健康診断（北条小学校）該当者７０名 

 
 

 

 
次回教育委員会は、１０月２７日（火）の予定とします。 

 


